19.138

36,7%



\$9.829.612

\$9.829.612

Difusión:

Ocupación:

▶ Carabineros tendrá un hecho especial, ya que se trata de la última Parada Militar en la cual la institución estará al mando del general director Ricardo Yáñez.

ticia (civil)".

## ¿La despedida de Yáñez?

Como es tradición, la Parada Militar iniciará con los honores que le rinden las escuelas matrices de las diferentes FF. AA al Presidente Boric, seguido del saludo de los clubes de huaso. Luego viene la solicitud de autorización para dar inicio al desfile, la que esta vez estará a cargo del general de División Alejandro Ciuffardi, quien lo hará montando a "Legado", el caballo que reemplazará a la yegua Candelaria, quien falleció recientemente y que participó en varias ocasiones del evento militar.

Los primeros en desfilar será la Escuela Militar, después Escuela Naval, Fuerza Aérea y posteriormente Carabineros de Chile. Policía uniformada que, además, tendrá un hecho especial, ya que se trata de la última Parada Militar en la cual la institución estará al mando del general director Ricardo Yáñez, quien concluye su periodo en noviembre y quien también hablará con la transmisión oficial este jueves.

Por lo mismo, quienes conocen del evento, no descartan que la institución tenga alguna novedad en su presentación considerando el fin del periodo Yáñez. Lo anterior, cobra especial relevancia, señalan las fuentes, considerando que Carabineros siempre es la institución que presenta algo nuevo en su participación, como lo fue la incorporación de cachorros en el desfile o de patrullas escolares.

Esta versión 2024 no será la excepción. Según pudo conocer La Tercera, la presentación de Carabineros en la Parada Militar 2024 estará marcada por una alta presencia de funcionarias y aspirantes, así como también la exposición de los "avances en la modernización de vehículos".

Lo más novedoso de la esta versión será la presentación de una sección de la sección de Control de Orden Público (COP) de la Macrozona Sur, quienes pasarán frente a las autoridades con los nuevos elementos de seguridad para los funcionarios, así como también sobre vehículos blindados, todo adquirido recientemente.

La participación de este grupo es considerado un homenaje a los tres funcionarios mártires asesinados en Cañete el 27 de abril pasado. Mientras que la exposición de los nuevos elementos de seguridad y vehículos para la zona, también es visto -al interior de la institución- como un gesto al gobierno, ya que se trata de equipamiento comprado durante la actual administración.

## Los recursos aéreos

Como es tradición, la Parada Militar también contará con el despliegue de equipos armados de las FF. AA, como es el caso del Ejército, donde pasarán los vehículos multipropósito Humvee. Sin embargo, la Fuerza Aérea de Chile (FACH) es la que cuenta con mayor participación en cuanto a equipamientos.

En ese sentido, según explican desde la institución, los primeros en aparecer, como ya ha ocurrido otros años, serán los aviones T-35 Pillán, los que próximamente serán reemplazados por los Pillán II, todos fabricados por la Empresa Nacional de Aeronáutica de Chile (Enger)

En cuanto a aviones de combate, pasarán 12 naves F-16 provenientes de los grupos de las regiones de Tarapacá y Antofagasta. Lo propio también harán las aeronaves F-5 Tigre III y los helicópteros Black Hawk. También participarán aeronaves de transporte y carga, como lo es un Boeing 767 y un C-130 Hércu-

Desde la institución, destacan que la participación de los medios aéreos está sujeto a las condiciones climáticas.

En tierra, la institución participará con sus escuelas matrices, un grupo de artillería antiaérea y harán especial énfasis al nuevo Sistema Nacional Satelital, lanzado recientemente y con el cual FACH busca llevar poner en órbita 10 satélites.